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СПОРТСМЕН ТРЕНЕР РАЗОЧАРОВАНИЕРУКОВОДИТЕЛЬОТКРЫТИЕ

1. «Автомобилист» – 16 очков
2. ФК «Урал» – 14 очков
3. «Уральский трубник» – 
11 очков

1. Универсиада-2023 пройдёт 
в Екатеринбурге – 6 очков
2–3. Тамара Воронина (биатлон) 
и Лев Гонов (велоспорт) – 
по 5 очков

1. Давид Белявский (спортивная 
гимнастика) – 11 очков
2. Анатолий Голышев (хоккей) – 
8 очков
3. Якуб Коварж (хоккей) – 6 очков

1. Дмитрий Парфёнов 
(ФК «Урал») – 16 очков
2. Алексей Жеребков 
(«Уральский трубник») – 9 очков
3. Андрей Мартемьянов 
(«Автомобилист») – 7 очков 

1. Максим Рябков 
(«Автомобилист» и БК «УГМК») – 
20 очков
2. Альберт Степанян (Уральская 
шахматная академия) – 10 очков
3. Григорий Иванов (ФК «Урал» 
и МФК «Синара») – 9 очков

1. Иван Штырков (смешанные 
единоборства) – 13 очков
2. Петрюс Бумаль (ФК «Урал») 
– 7 очков
3. Уход из спорта в политику 
Антона Шипулина и допинг- 
скандалы – по 5 очков

КОМАНДА

Пётр КАБАНОВ
Детская библиотека №1 го-
рода Серова в текущем дека-
бре отмечает большой юби-
лей – ей исполняется сто лет. 
Надеждинская детская би-
блиотека-читальня откры-
лась 30 декабря 1919 года и, 
сменив несколько зданий, 
работает до сих пор. Само здание той самой пер-вой библиотеки-читальни не сохранилось даже на фото. Но не так это важно. В городском архиве сохранился документ-отчёт о работе учреждения. – Мы нашли отчёт о работе, там эта дата и фигурировала – 30 декабря, – пояснила «Облга-зете» зав. детской библиотекой №1 Наталья Гусева. – Где же именно располагалась читаль-ня, неизвестно до сих пор. Наталья Викторовна добав-ляет, что первый фонд насчи-тывал 517 книг. – Там в документе есть опи-сание имущества: стол, стулья, диван, умывальник и… пор-трет Льва Толстого в рамке. Конечно, с 1919 года би-блиотека несколько раз меня-ла свою прописку и даже на-звание. Самостоятельной го-родской детской библиотекой она стала называться с 1942 го-да. На тот момент ей выделили 

место в Доме пионеров на За-городке – там она проработала всю войну. Нынешний адрес – ули-ца Гагарина, 27, так знакомый многим серовчанам, – библи-отека имеет с 1975 года. Тог-да же появился читальный зал, увеличился книжный фонд и штат сотрудников. – Сейчас наш фонд, конеч-но, в разы больше, – говорит Наталья Гусева. – Это почти 11 тысяч единиц. Почти 2000 читателей. Это стабильный по-казатель на протяжении уже нескольких лет. Большинство из них – дети, но стараемся и взрослых привлекать разными мероприятиями. За целый век существова-ния Детской библиотеки №1 образовалось сразу несколько читающих семей. Это целые ди-настии, которые приводят де-тей, потом внуков за книгами.Библиотека и сейчас про-должает развиваться. В год со-трудники проводят около 200 мероприятий, устраивают вы-ставки, встречи с писателями. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Первый век детской библиотеки Серова 

«Автомобилист» 
переиграл «Адмирал» 
и вышел на третье место
Хоккейный клуб «Автомобилист» одержал пя-
тую победу подряд. Во второй игре дальне-
восточной серии «шофёры» во Владивостоке 
оказались сильнее «Адмирала» – 2:1.

После победы над «Куньлунем» «Авто-
мобилист» провёл очень непростой матч во 
Владивостоке. Долгое время команды не 
могли открыть счёт, лишь во втором пери-
оде Александр Мерескин в сольном прохо-
де вывел «Адмирал» вперёд. Однако ещё до 
перерыва «Автомобилист» выровнял поло-
жение: Анатолий Голышев в меньшинстве 
совершил перехват, убежал один на один и 
нанёс результативный бросок, после чего 
получил мощный удар от защитника хозя-
ев Шона Лалонда, который схлопотал 2+10 
штрафа. Вообще, «Адмирал» играл доволь-
но жёстко, причём порой переступая гра-
ницу дозволенного: уже в овертайме Нико-
лай Пилипенко «воткнул» Джэффа Плэтта 
головой в борт, за что был удалён до конца 
встречи. А «Автомобилист» воспользовал-
ся численным преимуществом и вырвал по-
беду: Алексей Василевский точным броском 
с кистей заставил капитулировать голкипе-
ра хозяев.

Эта победа помогла «Автомобилисту» 
подняться на третью строчку в турнирной та-
блице Восточной конференции, опередив 
«Барыс», который, в свою очередь, усту-
пил СКА. Следующий матч «шофёры» прове-
дут уже сегодня в Хабаровске против местно-
го «Амура».
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

«Темп-СУМЗ-УГМК» 
одержал первую победу 
в четвертьфинале Кубка 
России по баскетболу
Ревдинский баскетбольный клуб «Темп-
СУМЗ-УГМК» сделал первый шаг навстречу 
Финалу четырёх Кубка России. «Барсы» при-
нимали на своём паркете «Нижний Новгород» 
и добились трудовой победы – 89:81.

Несмотря на то что ревдинцы встречались 
с представителем Единой лиги ВТБ, на пар-
кете доминировали именно хозяева. В раз-
ные временные отрезки разница в счёте до-
ходила до 16 очков, но гости всё время воз-
вращались в игру. Отдельно хочется сказать 
и о судействе в матче: практически треть оч-
ков «Нижний Новгород» набрал со штрафных 
бросков, в то время как ревдинцы превосхо-
дили соперника в бросках с игры. В итоге пе-
ред ответной встречей, которая состоится 28 
декабря, «Темп» имеет, хотя и небольшое, но 
преимущество в восемь очков.

– В любом случае мы поедем в Нижний 
Новгород биться, показывать свой настрой. 
Парни молодцы, да, были ошибки, провалы, 
но сдержали удар. Спасибо ещё раз болель-
щикам, – сказал на послематчевой пресс-
конференции главный тренер ревдинской ко-
манды Алексей Лобанов.

Данил ПАЛИВОДА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Пётр КАБАНОВ
В четверг в прокат вышел 
фильм «Союз спасения» (ре-
жиссёр Андрей Кравчук). Кар-
тина рассказывает о собы-
тиях декабря 1825 года, ког-
да группа дворян-единомыш-
ленников, многие из которых 
были офицерами гвардии, 
попыталась использовать 
гвардейские части для недо-
пущения вступления на трон 
Николая I. История о дека-
бристах получила первое ки-
новоплощение в XXI веке. Ка-
кое оно получилось – давайте 
разбираться. Любой исторический фильм, показанный в широ-ком прокате, обречён как ми-нимум на жаркие споры вокруг фактической базы. И совершен-но не важно, о каком времени идёт речь. С другой стороны, часть людей, пришедших в ки-нотеатры, и вовсе не будут раз-бираться в таких тонких ма-териях, как, например, «Кон-ституция» Никиты Муравьё-
ва, и был ли реально снег на Сенатской площади в декабре 1825-го или нет.Поэтому у подобного филь-ма существует задача: расска-зать человеку непросвещён-ному историю декабристов. За два часа необходимо уложить и предпосылки возникнове-ния, по сути, первой политиче-ской оппозиции в истории Рос-сии, и само восстание, и его по-следствия. Задача – убийствен-ная. Заранее понятно, что весь материал никоим нормальным образом в хронометраж не уме-стится. Как ни крути. Поэтому, например, автор самой извест-ной и удачной советской кино-ленты о декабристах «Звезда пленительного счастья» Вла-
димир Мотыль сконцентри-ровался больше на истории жён бунтовщиков. 

Сами создатели оговарива-ются, в частности, один из про-дюсеров картины Константин 
Эрнст, что «о декабристах в на-шей стране знают все, но, по су-ти дела, не знает никто». Логич-но. Вот только «Союз спасения», увы, ясности добавляет не силь-но много. Начинается картина с Напо-
леона. И не с войны 1812 года, с парижской школы, где малень-кий Сергей Муравьёв-Апостол встретил французского импе-ратора и даже поспорил с ним о свободе. Дальше действие пере-скакивает на победные марши после заграничного похода Рус-ской армии. Далее мы наблюда-ем становление тайных полити-ческих обществ, видим действу-ющих лиц – Трубецкого, Мура-вьёва-Апостола, Пестеля, Ры-
леева, Бестужева-Рюмина. 
И вот уже с этого момента, из 
их диалогов, не совсем понят-
но: а зачем им, дворянам, вче-
рашним участникам побед-
ной войны, нужна револю-
ция? Что они конкретно хотят 
поменять? В фильме конкрет-но обсуждается только убий-ство царской семьи. А сколько писателей и поэтов писали о де-кабристах, их идеалах…Ну не в учебник же истории 

заглядывать? Периодические исторические титры ясности не добавляют. На моменте, ког-да образуется Южное общество и действие перескакивает то в Петербург, то на Украину, ста-новится тяжело следить за по-вествованием. К этому добавля-ется огромное количество дей-ствующих лиц, постоянно сме-няющих друг друга. Создатели пригласили на главные роли ведущих молодых (и не самых молодых) артистов – Максим Матвеев в роли Тру-бецкого, Леонид Бичевин – Му-равьёв-Апостол, Павел Прилуч-
ный – Пестель, Иван Янковский – Бестужев-Рюмин, Антон Ша-
гин – Рылеев, Иван Колесни-
ков – молодой Николай I. Алек-
сандр Домогаров – граф Мило-
радович, Виталий Кищенко –
Александр I. В эпизодах – Алек-
сей Гуськов, Ингеборга Дапку-
найте…И весьма логично, что тако-му количеству талантливых ак-тёров просто нет времени и ме-ста развернуться. К примеру, один из главных талантов но-вой волны нашего кино – Юрий 
Борисов (номинированный в этом году на «Золотого орла» за работу в фильме «Бык») – по-является на несколько минут. 

Как, впрочем, и Иван Янков-ский. Женская линия в картине и вовсе одна и отдана… явно вы-мышленному персонажу – неве-сте Муравьёва-Апостола, кото-рую сыграла Софья Эрнст.  Кульминацией такого филь-ма является восстание на Се-натской площади. Вот тут уж 
к создателям претензий ни-
как предъявить нельзя: Пе-
тербург 1825 года воссоздан 
скрупулёзно. Батальная сце-
на с расстрелом бунтовщиков 
сделана на уровне. В выстрел 
пушки, ружья и пистолета – 
веришь. Как и в сцену, когда солдаты побежали по льду, ко-торый Николай I приказал ло-мать, и часть людей утонула.  К слову, если награды вру-чали бы зрители после показа фильма, то я бы отдал свой приз 
Екатерине Шапкайц – худож-нику по костюмам. Это высший балл! Ни для кого не секрет, чем закончилось восстание на Се-натской площади и какая участь ждала заговорщиков. Зрителям же остаётся увидеть сцену казни, зачем-то положен-ную на музыку репера Басты, и развести руками. А в чём суть? За два часа в фильме так и не раскрыт толком ни один из его героев. Декабристы кажутся какими-то нервными юноша-ми, будто так и не определив-шимися, зачем именно они хо-тят захватить власть. И нет, ка-залось бы, никаких полутонов в этой истории. Создателям всё кажется ясно. Но вопросов оста-ётся много. Видимо, ответ нуж-но искать в другом месте. 
Подготовлено в соответствии с критериями,

утверждёнными приказом 

Департамента информационной политики 

Свердловской области от 09.01.2018 №1 

«Об утверждении критериев отнесения 

информационных материалов, публикуемых 

государственными учреждениями Свердловской 

области, в отношении которых функции и полно-

мочия учредителя осуществляет Департамент 

информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

«Союз спасения»: что мы отчизне посвятим? 
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Здание первой 
библиотеки-
читальни 
не сохранилось. 
Но существует фото 
Дома пионеров, 
куда учреждение 
переехало 
в 1942 году

В Пелыме открылся 
новый Дом культуры
Самый северный Дом культуры, построенный 
по просьбе местных жителей, открыт в посёл-
ке Пелым.

Здание старого деревянного Дома культу-
ры здесь сгорело в 2008 году, и с тех пор ме-
роприятия, занятия кружков и секций, репе-
тиции творческих коллективов проводились 
на различных площадках, по сути, для этого 
не предназначенных. Жители посёлка Пелым 
обратились к губернатору Евгению Куйваше-
ву с просьбой о помощи. Поручение по стро-
ительству нового Дома культуры глава реги-
она дал в 2017 году после встречи с жителя-
ми во время своего рабочего визита на север 
Свердловской области.

– Учитывая, что здесь болотистые ме-
ста, почва требует специального фундамен-
та, здание было построено на свайном поле: 
для его строительства было забито более 400 
свай, – рассказал глава городского округа Пе-
лым Шахит Алиев. – Я думаю, этот Дом куль-
туры всегда будет заполнен, и его открытие 
для нас в преддверии Нового года – настоя-
щий праздник.

Открылся новый Дом культуры в Пелыме 
концертом Уральского народного хора.  

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Третий раз «Областная газе-
та» подводит итоги спортив-
ного года экспертным голо-
сованием. Уходящий 2019-й
был, как и всякий пред-
олимпийский, может быть, 
не таким ярким на события, 
но и он запомнится своими 
достижениями, взлётами и 
разочарованиями.Если в первом опросе уча-ствовали только журнали-сты, пишущие о спорте в «Об-ластной газете», то год назад мы уже расширили круг экс-пертов. В этом году их стало ещё больше. Среди них гла-ва Гильдии спортивных жур-налистов Свердловской обла-сти Алексей Курош, редактор интернет-портала overtime.
life Андрей Варкентин, спор-тивный обозреватель радио «Студия Город» Борис Або-
лин, корреспондент газеты «Уральская магистраль» Евге-
ний Невольниченко и другие – всего одиннадцать человек.

У каждого из опрошен-
ных свои любимые виды 
спорта, свои привязанно-

сти. Общими усилиями бы-
ло названо около 80 персон, 
спортивных клубов и собы-
тий, которые запомнились 
в 2019 году. Каждый мог на-звать до трёх человек в шести номинациях, которые, соот-ветственно, получали три, два или один балл. Здесь необходимо сделать одну оговорку. В своей еже-дневной работе мы поневоле вынуждены в первую очередь обращать внимание на те ви-ды, которые наиболее попу-лярны у болельщиков (они же – наши читатели). Но ведь есть не такие раскрученные виды спорта, где тоже проис-ходит много интересных, до-стойных внимания событий. Свидетельство тому упомина-ние в нашем опросе велосипе-диста Льва Гонова из Сысер-ти, екатеринбургского сёр-фера Никиты Авдеева, шах-матного тренера Андрея Ша-
риязданова и его воспитан-ницы Леи Гарифуллиной, ко-торая в уходящем году ста-ла чемпионкой мира среди 15-летних и выполнила нор-матив гроссмейстера, что ста-вит её в один ряд с сильней-

шими представителями этой игры.       Год назад по результатам опроса было зафиксировано тотальное превосходство хок-кейного «Автомобилиста». Не остался клуб и его представи-тели без наград и в этом году. И это даже несмотря на то, что по весне команда разочарова-ла вылетом из борьбы за Ку-бок Гагарина, а осенью отме-тилась затяжным спадом. Тем не менее та игра, которую «Ав-томобилист» демонстриру-ет в своих лучших матчах, по-зволила ему снова стать ко-мандой года. А лавры лучше-го менеджера за явным преи-муществом достались дирек-тору «Автомобилиста» и жен-ской баскетбольной команды «УГМК» Максиму Рябкову. 
При этом такие знаковые 

персоны уральского спорта, 
как Андрей Козицын, Игорь 
Алтушкин или Андрей Си-
мановский, на этот раз в 
наш рейтинг не вошли, по-тому что в спортивной сфере они всё-таки в большей степе-ни меценаты (за что им, без-условно, честь и заслуженная хвала), а не менеджеры.

Футбольный «Урал» экс-перты отмечали за второй в истории выход в финал Кубка России, да и мимо бронзовых медалей «Уральского трубни-ка» не смогли пройти не толь-ко те, кто специализируется на хоккее с мячом.Перед началом голосо-вания мы предполагали, что в этом году не будет явно-го фаворита на звание луч-шего спортсмена. Но подсчёт баллов выявил, что при всём разнообразии мнений (а все-го было шестнадцать претен-дентов) уверенное первое ме-сто занял гимнаст Давид Бе-
лявский. В 2019 году он за-воевал две золотые медали на Европейских играх, а так-же впервые в составе сбор-ной России стал чемпионом мира в командных соревнова-ниях. Победа Давида в опросе «Облгазеты» более чем заслу-женная – он не только проде-монстрировал своё высочай-шее мастерство, но и характер, волю к победе, которые позво-лили ему покорить новые ру-бежи. Победа наставника фут-больного «Урала» Дмитрия 

Парфёнова в номинации «Тренер года» – это и при-знание его заслуг в выходе «шмелей» в финал Кубка, но и в какой-то мере аванс – всё-таки от команды мы ждём большего. И в то же время, можно сказать, что Парфёнову в этом году удалось сломать тот холодок недоверия со сто-роны спортивных журнали-стов, с которым его встретили полтора года назад. Отметим и второе место первоуральца 
Алексея Жеребкова, который прошёл с «Уральским трубни-ком» все самые сложные го-ды, терпеливо лепил команду из местных воспитанников и создал в итоге очень интерес-ный коллектив. Самая «упорная борь-ба» развернулась в номина-ции «Открытие года». С ми-нимальным преимуществом в один балл здесь было отда-но предпочтение новости о том, что Екатеринбург полу-чил право провести Всемир-ную летнюю Универсиаду в 2023 году.  Главным разочаровани-ем года стал боец смешанных единоборств Иван Штыр-

ков. Под угрозой дисквали-фикации из-за положительно-го допинг-теста ему пришлось расторгнуть контракт с круп-нейшей в области смешан-ных единоборств организаци-ей UFC. А под конец года он по-терпел своё первое поражение в профессиональной карьере. Впрочем, в случае со Штыр-ковым можно вспомнить сло-ва футболиста Андрея Арша-
вина: «То, что мы не оправда-ли ваши ожидания – это ва-ши проблемы». Так что, мо-жет быть, просто не стоит слишком очаровываться, тог-да и сильных разочарований не будет. И пожелаем успехов всем нашим спортсменам, в каких бы видах спорта они ни вы-ступали. Мы в нашем опросе и знакомым именам всегда ра-ды, и новые имена встретим с удовольствием. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Давид проявил характер!«Областная газета» подводит итоги спортивного 2019 года

Больше всего экранного времени у Леонида Бичевина 
(в центре). Он играет Сергея Муравьёва-Апостола


